



BERICHT ÜBER DAS GESCHÄFTSJAHR 2018

1. Mitgliederbestand 31.12.2018

Einzelmitglieder	294 (+23, -14)
Kollektivmitglieder	61 (unverändert)

Im vergangenen Jahr haben 23 Einzelmitglieder ihren Eintritt und 14 ihren Austritt erklärt. Es ist erfreulich, dass die Mitgliederzahl angestiegen ist, und es zeigt sich, dass die Daueraufgabe «Anwerben neuer Mitglieder» Früchte trägt. Die Austrittsgründe waren vor allem altershalber.

Trotz diesem Anstieg soll das Anwerben neuer Mitglieder nicht vernachlässigt werden und dazu kann auch auf der Geschäftsstelle der bekannte Flyer bezogen werden.

2. Generalversammlung

Die 73. Generalversammlung fand am 25. April 2018, vor der Frühjahrstagung, an der HAFL in Zollikofen statt. Es nahmen über 100 Mitglieder teil. SVT-Präsident Andreas Hofer leitete die Versammlung.

3. Vorstand und Revisoren

Der Vorstand hat Beat Bapst von der Qualitas AG als Geschäftsführer a.i. bis zur GV 2018 eingesetzt, weil Birgit Gredler als Geschäftsführerin per 30.9.2017 zurück trat. Beat Bapst wurde an der GV 2018 als neues Vorstandsmitglied gewählt und übernahm ab diesem Zeitpunkt die ordentliche Geschäftsführung der SVT.

Per 31.12.2018 setzte sich der Vorstand wie folgt zusammen:

Präsident:	Andreas Hofer, 6204 Sempach
Vizepräsidentin:	Rita Lüchinger Wüest, 3362 Niederönz
Geschäftsführer:	Beat Bapst, 6300 Zug
Mitglieder:	Adrian Aebi, 3000 Bern; Heinrich Bucher, 3000 Bern Gaudenz Dolf, 3001 Bern; Veronika Maurer, 5070 Frick Isabelle Morel, 1725 Posieux; Stefan Neuenschwander, 8092 Zürich Stefan Probst, 3052 Zollikofen; Léonie von Tavel, 3052 Zollikofen
Revisoren:	Bernard Stuby, 1514 Bussy; Bernhard Berger, 3043 Uetzingen

Der Vorstand tagte im Berichtsjahr zweimal. Folgende Themen wurden behandelt: Organisation der Frühjahrstagung und des Workshops Tiergenetische Ressourcen, welcher dann leider nicht stattfinden konnte; Organisation SABRE-TP Meeting an der ETH in Zürich; Nachwuchsförderung; EAAP-Jahrestagungen; Durchführung EAAP 2021 in der Schweiz (Davos); Tierzuchtstrategie 2030; Mögliche aktivere Einbringung der Schweiz bei der europäischen Plattform «Animal Task Force».

4. Nachwuchsförderung

Folgende Personen wurden 2018 unterstützt:

- Hannah Ayrle (FiBL), Konferenzbeitrag am World Buiatrics Congress in Sapporo, Japan
- Adrien Butty, Doktoratsstudium an der University of Guelph, Kanada
- Caren Pauler (Agroscope), Konferenzbeitrag am FAO-CIHEAM auf den Lofoten, Norwegen
- Nele Quander (FiBL), Konferenzbeitrag an der EAAP in Dubrovnik, Kroatien

Die Beiträge konnten aus den freiwilligen Zuwendungen unserer Mitglieder und aus dem «Sponsoring Nachwuchsförderung» finanziert werden. Folgende Organisationen speisen den Fonds: ASR (A-Förderer), UFA-AG (B-Förderer), Suisag, Swissgenetics, Suisseporcs und VSF (C-Förderer).

Der Vorstand der SVT bedankt sich für diese Unterstützung ganz herzlich.

5. Tierzucht Technologie Plattform SABRE-TP

Am 6. Juni 2018 wurde der 7. Workshop der Technologie-Plattform SABRE-TP an der ETH in Zürich durchgeführt. Interessierte aus Forschung und Entwicklung in der Tierzucht trafen sich zu einem Informationsaustausch und zu Diskussionen. Beiträge zu folgenden Themen standen auf dem Programm: Single Step GBLUP, Selektionssignaturen in Ziegen, Zuchtwertschätzung Mastitis, Methoden zur Imputation, Genomische Analysen bei Kreuzungsschweinen und Genotyp x Futter Interaktionen beim Schwein..

Ausgewählte Präsentationen sind hier zu finden: <http://www.svt-assa.ch/sabretp-forschungsaktivitaeten.html>

6. Ehrenmitglieder

Prof. Dr. Niklaus Künzi, 8162 Steinmaur (DV 2000)
Jürg Schletti, 3001 Bern (DV 2007)

7. Frühjahrstagung vom 25. April 2018

Die Jahrestagung 2018 zum Thema «Wie produzieren wir morgen Milch und Fleisch?» fand an der HAFL in Zollikofen statt. Vorträge aus Produzenten- und Konsumentensicht zeigten die Erwartungen auf; anschliessend wurden Lösungsansätze präsentiert. Moderierte Plenumsdiskussionen rundeten die Tagung ab. Die Tagung war mit etwas mehr als 150 Teilnehmenden sehr gut besucht.

Der neue Medienpartner «Schweizerbauer»berichtete über diesen Anlass.

Die Vorträge sind unter <http://www.svt-assa.ch/svt-tagungen.html> abrufbar.

8. 69. Jahrestagung der Europäischen Vereinigung für Tierwissenschaften (EAAP) vom 27. bis 31. August 2018 in Dubrovnik (Kroatien)

Der Haupttitel der Konferenz war «Conventional and traditional livestock production systems – new challenges». An der Tagung wurden 692 Vorträge sowie 452 Poster in 71 Sessionen vorgestellt. Insgesamt nahmen knapp 1200 Personen aus 60 Ländern teil.

Bei 22 Beiträgen (Poster und Vorträge) war die Schweiz als Autor- oder Koautor beteiligt.

Die Beiträge kamen hauptsächlich aus den Bereichen Zucht, Fütterung, Gesundheit, Haltung, Produktionssysteme und Umweltwirkungen. Im Fokus waren, wie immer, sämtliche Nutztierarten.

Die 70. Jahrestagung der EAAP (2019) findet vom 26. – 30. August 2019 in Gent (Belgien) statt. Nähere Informationen dazu sind hier zu finden: <https://www.eaap2019.org> .

9. EAAP-Jahresbeitrag

Der Vorstand der SVT bedankt sich für die grosse finanzielle Unterstützung des Bundes, welche einen bedeutenden Teil unseres Jahresbeitrages an die EAAP deckt. Ohne diese finanzielle Mithilfe wäre die Mitgliedschaft unserer Vereinigung bei der EAAP gefährdet.